

**DETRAS DE LA OPERACION ESTAN
PODEROSAS FUERZAS DEL GOBIERNO**

Nace la Federación Social Independiente, con vocación de centro-izquierda

MADRID, 3 (INFORMACIONES).—Está naciendo una gran operación política, respaldada por influyentes sectores del actual Gobierno y por los aledaños del Poder. Se pretende, al parecer, presentar una poderosa opción electoral de centro-izquierda (superada la tensión dialéctica franquismo-antifranquismo), en la que podrían participar los socialdemócratas (P.S.O.E. histórico, Partido Socialista Democrático Español, Unión Social Demócrata Española, Federación Social Demócrata y Reforma Social Española), junto con la nueva fuerza que ayer se constituyó y que, de momento, se llama Federación Social Independiente.

En esta F. S. I., cuyo germen es el Grupo Parlamentario Independiente, están los «hombres de Martín Villa», quien, por cierto, se entrevistó días pasados, en secreto, en algún lugar de Avila, con el alcalde de Barcelona, señor Socías Humbert. No se descarta que éste sea el embrión del gran «partido suarecista», que se adivina, cada vez más cercano, en el horizonte político. El presidente Suárez, hasta ahora se mantiene al margen de la operación, pero no se descarta que, en el momento oportuno (una vez garantizadas las condiciones de libertad y neutralidad del proceso electoral), irrumpa personalmente en la arena política. (Más información en página 5.)

CONSTITUIDA LA FEDERACION SOCIAL INDEPENDIENTE

MADRID, 3 (INFORMACIONES, por José Luis Orosa). **C**ON el nombre de Federación Social Independiente ha quedado constituido un nuevo partido político, formalizado alrededor fundamentalmente del Grupo Parlamentario Independiente, antiguos miembros del S. E. U. y sectores sindicales y gubernamentales.

tuviese a la zerecha a la Democracia Cristiana y que pudiese constituirse como un partido a la europea. En esta operación habría jugado su papel el Partido Socialista

El nuevo partido tiene una estructura confederada y presentará los documentos para su legalización la próxima semana. Tales acuerdos fueron dados a conocer poco antes de la media noche de ayer, tras una reunión iniciada a las siete de la tarde y en la que participaron unas cuarenta personas, la mayoría procuradores miembros del Grupo Parlamentario Independiente.

En la sesión se designó una Junta provisional de gobierno, compuesta por las siguientes personas: don Jesús Sancho Rof, don Juan José López Nieto, don Ulpiano San Martín (los tres de Madrid) y los señores Saco (Galicia), Molero (Castilla y León), Lucáñez (Alicante) y Ortiz (Cuenca). Asistieron todas las personas invitadas y no hubo representaciones de Cataluña, País Vasco ni Canarias. Fueron discutidos igualmente los Estatutos de la nueva Federación, que han quedado aprobados en sus puntos básicos, y el esquema de una Declaración Programática con quince apartados. De la redacción definitiva de los Estatutos se encargará una comisión. Según ha manifestado a Europa Press el promotor de la reunión, señor Sancho Rof, la Federación Social Independiente podrá integrar a partidos autónomos federados.

PROXIMA SEMANA, LEGALIZACION

Los puntos más debatidos en la reunión fueron, al parecer, la declaración programática, el nombre del nuevo partido y la decisión de si se constituía o no. La intención inicial era presentar los documentos necesarios para la legalización mañana viernes. El retraso en su presentación —la próxima semana— se debe a la necesidad de redactar definitivamente los estatutos y llevarlos a un notario.

ASISTENTES

Entre los asistentes a la reunión estaban los señores Castro Villalba, Sánchez Moreno, don Josep Meliá, don Angel Martínez Fuertes, don Gabriel Cisneros —director general de Asistencia Social—, don Daniel Regalado Aznar —presidente del Sindicato Nacional de Enseñanza—, don Juan Díez Nicolás —director del Instituto de Opinión Pública—, don Adolfo García Iván, don Jaime Campmany —presidente del Sindicato Nacional del Espectáculo— y don Ezequiel Jaqueto. El señor Sancho Rof —director de Finanzas de la Organización Sindical—, que es la persona que ha actuado como «longa manus» de don Rodolfo Martín Villa, promoviendo la operación, manifestó a los informadores que no se trataba de crear «un partido gubernamental ni de oposición, sino que simplemente la Federación Social Independiente apoya, en líneas generales, la política del actual Gobierno». Actuó como secretario en la reunión de ayer don Eulogio Guerra, profesor de la Facultad de Ciencias de la Información.

Como ya se ha anunciado, el Grupo Parlamentario Independiente se reunirá hoy a las seis y media de la tarde en el Palacio de Congresos y

- UNA GRAN OPERACION POLITICA LIGADA A SECTORES DEL GOBIERNO
- LOS SEÑORES MARTIN VILLA Y SOCIAS SE REUNIERON EN SECRETO, AL PARECER «EN ALGUN LUGAR DE AVILA»



Señor Sancho Rof

Exposiciones para tratar el tema.

APOYO DEL PRESIDENTE SUAREZ

El presidente Suárez podría decidirse pronto por un apoyo directo y personal a este partido en cuanto cuaje la operación actualmente en curso y en la que la F.S.I. sería una pequeña pero importante pieza, según han confiado a **INFORMACIONES** fuentes ligadas muy directamente a este proyecto político. Las mismas fuentes indican que —en su opinión— el resultado final que se pretende no tendría que ver con lo que se ha dado en llamar Partido Institucional, en el sentido de amalgamar a una larga serie de grupos políticamente heterogéneos que asegurasen la sucesión gubernamental en el Poder, marginando a los sectores de izquierda. Numerosos grupos regionales podrían entrar a formar parte, inmediatamente de esta Federación.

Fuentes diversas confirman que el deseo del Presidente sería propiciar una izquierda moderada, de masas, que

Obrero Español si lo hubiese querido

ENCUENTRO MARTIN VILLA-SOCIAS HUMBERT

Fuentes del Grupo Parlamentario Independiente con firmaron a **INFORMACIONES** que «en algún lugar de Avila», el señor Martín Villa, ministro de la Gobernación, y el señor Socias Humbert, alcalde de Barcelona, han mantenido una larga conversación este fin de semana acerca de la operación política en cuestión. El señor Socias parece que se ocuparía de organizar la Federación Social Independiente en Cataluña y de fomentar los entendimientos y alianzas oportunas.

En torno a las alianzas, fuentes consultadas por **INFORMACIONES** sugieren que no hay decisión firme sobre la coalición con Centro Democrático o con la Unión Electoral de Centro Izquierda (Alianza Socialista Democrática y Federación Social Demócrata). El acuerdo con C.D. implicaría la pérdida de los sectores más conservadores de esta alianza electoral, por lo que probablemente el acuerdo final podría darse con la Unión Electoral de Centro Izquierda que ha dado muestras de sentirse afín a estos proyectos.

Acerca de la impugnación que podría hacerse por la beligerancia del Gobierno en cuestiones políticas en estos momentos, las mismas fuentes recuerdan que se trata de mantener la neutralidad de la maquinaria electoral del Estado, pero no de impedir que los ministros o parte del Gobierno se presenten a las elecciones. En este sentido —dentro del contexto español— se pusieron de manifiesto ejemplos elocuentes sucedidos durante la república.